
アンケート回答18名1.講演について 2. 理由
ポスターの見せ方にいつも悩んでおりましたが、パワーポイント
で様々なことができると知り今後に活かせると感じたため。
普段はあまりパワポ利用が少なかったため勉強になりました
ワークショップスタイルなので、楽しみながら学べたから
気さくな先生だったので、楽しく講演を聞くことができました。
実務に直接役立つ内容であったため
広報資料を作成する際の手順や注意点等、自分だけではわからな
いことを学ぶことができました。
必要な知識を得ることができたから
知らないパワーポイントの使い方を学ぶことが出来た。

今まで“センスがない“という言葉を第一声に、ちらしや案内板などを作成してきましたが、
センスは、経験+知識ということをお教えいただき、その日から周りの広告媒体を気にする
ようになりました。またデザインは、問題解決を提供するもので見た目の良さは結果に過
ぎないとのことで、取り組み方を変えていこうと思いました。学んだことを活かして今ま
でより良い図書館広報ができそうです。

ワークや実例を含めたとてもワクワクする講義でした。

今後の広報に活かせるような内容を実演付きでお話いただけたため。

広報について、「デザインの目的は問題解決」であり「結果として」整理されたセンスの
よいものになる、という説明が腑に落ちました。

広報についての基本的な考え方や具体的なテクニックなど実践で活用できる内容で、大変
有意義な研修となりました。

デザインという漠然としたものが言語化されて、苦手意識が薄れた気がしました。

いまはいろいろなツールがありそこそこのものは出来ますが、そのどれを選んでどう使う
かにもセンスが必要と考えていました。が、使いこなすことで乗り切れることもあるのだ
なと思えるようになりました。
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３.ワークショップについて 4. 理由

実践してみることにより覚えやすいのと、イラストレーターみたいなことがパワーポイントでも
できると知れてよかった。
席次の決める必要はないが、”グループワーク”の強調、即ち向こう三軒両隣とよくよくコミット
するよう繰り返し企画委員が畳語する？べきだったかも。

講師の解説がとても面白く、ツール利用についても知らなかったので参考になった

掲示物作成の際、Wordを使うことが多くPowerPointを使って図形の編集や写真の加工、色彩など
コツを知ることができました。とても収穫が多く有意義な研修会でした。ありがとうございまし
た。

内容は問題ないのですが、説明のスピードをもう少し遅くしてもらえると、もっとわかりやす
かったです。

今まで知らなかった機能や何に気をつけてちらしなどの作成に取り組めば良いかを知ることがで
き、とても参考となりました。

実際に手を動かすことで技術が定着しやすかったように思います。

実際に操作をしながらだったので、イメージがしやすかったです。

持参のPCで手を動かして行うワーク型の時間はよかったと思う。帰って人にも話したくなり、自
分も次のポスター制作に活かしたくなる、という実践につながりそうです。

実際にPCを操作することで、より深く理解することができました。

フリー課題が用意されていたので、ワークショップで使わないのは勿体ないと思いました。
(作品の制作過程を見ることや、その出来に対する皆さんの感想を聞ける良い機会だと思ったの
で)

ワークは大変楽しかったです。進みが早く、パワポの仕様が少し違うと戸惑うことが多かったで
す。時間の制約もあると思いますが、もうすこしゆっくり話していただけるとよかったです。
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理解できたから

実際に手を動かしてみることで、理解度が深まりました。

講師の先生のお話が分かりやすかったので楽しかった

昔からパワーポイントで資料を作成することがありましたが、
この度のワークショップでは今まで知らなかった機能等を勉強
することができました。

色々な課題が用意してあり、手を動かすとわかりやすかったで
す。



5.今回の研修会の内容について

素敵な場所で気持ちよく、楽しく研修を受けることができ大満足でした

自分自身でやってみてこれなら自分でもできると感じたのは非常に良かった。また、普段Canva
でポスターを作成することが多いのですが他の方が編集ができない悩みがありましたが、先生
が言われていたようにパワーポイントだとWindowsがあれば誰でも編集可能なので今度からパ
ワーポイントを使ってみようと思いました。

体感としてはほんのり茜さす感じで始まったこと、ノートPC持参が概ね次回からも適用できる
ことは◎。AIベース（Canva）の内容・操作にまでたどり着けなかったことはX。でしょうか。

高須先生の説明がとても分かりやすく、パワーポイントを使って図形や写真の編集など今まで
使用したことがない機能など沢山知ることができ、大変勉強になりました。

会場の雰囲気も良く、人数・伝わりやすさも快適で、研修内容も痒いところに手が届くワーク
ショップでした。

あっという間の時間でした。もっと時間があれば、フライヤー１枚を一から作成するくらいの
ワークショップでもいいなと思いました。又、伝えるモノづくりの難しさを日々感じているの
で、とても勉強になりました。

広報資料を何度か作成しましたが、どれも納得ができないまま公開していました。今回の研修
会で学んだことを活かして、今後の広報活動やそれに係る資料の作成を行いたいと思います。

２月の国大図協中四国地区の研修会の際に、もっと深く知りたいと思ったことを知れたので、
大変有意義な研修でした。研修委員会のみなさま有難うございました。

とても有意義な研修会でした。ありがとうございました。

今後はパワーポイントをもっと使用したいと思いました。また、youtubeなどにもまだまだ載っ
ているようなので、積極的に視聴して取り入れたいと思います。

事前に、この内容でポスターを作ってください、みたいな課題があり、研修後に修正するなど
できればそれも勉強になると思いました。

広報についてはどのように行えば効果的であるのか悩んでいたため、今回お話いただいた内容
やパワポの使い方を他職員と共有して活用していきたいと思います。

アクセスのよい場所で、センスのよいLABで研修会に参加できました。ありがとうございました。

講演・ワークショップともに分かり易く、良い勉強をさせてもらいました。
また図書館見学も丁寧に案内していただき、最後までお世話になりました。

おつかれさまでした。



6.今後希望する研修テーマ

メールや手紙等の文章の書き方を希望します。上司や先生、また学生など様々な方に送る時の
注意点など知りたいです。

POP作成について

第2段 Power Point 基礎編・応用編みたいな感じ
効果音の付け方とか、説明をしながら入れ込むならどんな感じが良いかとか、写真の切り抜き方。
テクニック篇みたいなものもあったら嬉しいです。

データポリシー作成や研究データのメタデータ付与に関する図書館の関わり方や実施事例などを
聞きたいです。多くの私立大学は、現段階で未対応のところが殆どではないかと思います。

各大学図書館の広報誌作成担当者が、各広報誌を持ち寄り、どのように紙面を作っているのか
(アイデア(ネタ？)の)情報共有や質問を行う場があればいいと思います。
ゲストに高須先生を招いて、率直な意見を伺うこともアリかなと思います。

Excelマクロの作成の仕方

電子書籍の選定基準や利用促進策について他館の取り組みを伺いたいです。

図書館内でのトラブル事例とその対処法について

大学図書館の目に見えていない本当の規模は広報されていますか？：
電子書籍や雑誌DB、リポジトリから自館DB等などネット空間と、図書や雑誌もあって、
他館の紹介や資料も取り寄せられる実スペースもあるのに、AmazonやGoogleなどで十分と
言われていませんか？カウンター～バックヤードまでの実力をちょっとしたコミュニケーション
不足で悪く採られてしまうのは心外ですから、文章での説明ではなくポンチ絵をデッサンし、
実は懐深く容積たっぷりの図書館を、Canvaや、商用利用可能なStableDiffusionで園児や
保護者も来館したくなるアニメーション風景として顕せたものが作れると良いと思うのです。
平面図なら指輪物語にあるような地図でも素敵です。小館としては、大きな館の貴重書庫や、
遠くのDBはダンジョン扱いにして将来に挑むような作図でも面白いかもしれません。
問題は、「よう一人では作れへん」のです。

7.その他
今回遅刻をしてしまい申し訳ございませんでした。
貴重なお話を聞くことができ、大変良かったです。これから参考にしたいと思います。

研修企画委員の皆様、ご準備が大変だったと思います。ありがとうございました。

東千田キャンパスの研修会場がきれいで、アクセスも良く助かりました。


	スライド番号 1
	スライド番号 2
	スライド番号 3
	スライド番号 4

